



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios de Bolivia y Chile alertan que el contrabando es operado organizaciones criminales

En una declaración conjunta que resuena más allá de las fronteras, los presidentes de la Cámara Nacional de Industrias (CNI) de Bolivia, Pablo Camacho, y de la Cámara Nacional de Comercio de Chile, José Pakomio, advirtieron que el contrabando, en los últimos años, ha evolucionado de ser un acto ilegal a convertirse en una organización criminal.

Fuente **Original:** <https://www.urgente.bo/noticia/empresarios-de-bolivia-y-chile-alertan-que-el-contrabando-es-operado-organizaciones>

Cámaras de comercio de cuatro países instan a los gobiernos a aunar esfuerzos para luchar contra el comercio ilícito

Con un acuerdo firmado este jueves en Santiago, Chile, las cámaras de comercio de Argentina, Bolivia, Chile y Perú, acordaron hacer un llamado a los gobiernos de la región para reforzar la lucha contra el comercio ilícito que lacera las economías y aumenta el riesgo de violencia, como sucedió en pasadas horas en la región fronteriza con Argentina, Yacuiba, donde perdieron la vida cinco militares, a raíz de una emboscada de contrabandistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/camaras-de-comercio-de-cuatro-paises-istan-a-los-gobiernos-a-aunar-esfuerzos-para-luchar-contra-el-_353148

Crean fuerza público-privada para enfrentar comercio ilegal en Chile

La formación de una fuerza de tarea público-privada como una noticia positiva para Chile, para encarar el comercio ilegal y proteger la actividad formal que genera empleo, paga impuestos y emplea a más del 19% de la población chilena, destacó José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Chile, en el evento que concluye en Santiago, denominado "Generando Alianzas Frente al Comercio Ilícito".

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/12/crean-fuerza-publico-privada-para-enfrentar-comercio-ilegal-en-chile/>

Bananeros se declaran de nuevo en emergencia, Argentina les debe aún \$us 10 millones

Los bananeros del Trópico de Cochabamba nuevamente están en emergencia y piden ayuda del Gobierno para que interceda ante sus similares de Argentina, para el pago de una deuda de \$us 10 millones por la exportación del producto.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/11/bananeros-se-declaran-de-nuevo-en-emergencia-argentina-les-debe-aun-us-10-millones/>

ECONOMÍA

Arce autoriza crédito del BID para Corredor Urbano

El gabinete de ministros autorizó mediante el Decreto Supremo 5099 la contratación de un crédito del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por 43 millones de dólares, destinados a financiar el proyecto Corredor Urbano del Bicentenario, en Sucre.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240112_arce-autoriza-credito-del-bid-para-corredor-urbano.html

Bolivia dentro de economías en crisis de Sudamérica en 2024

A pesar de que el Gobierno guarda sus esperanzas en la puesta en marcha de varias industrias, como el litio y biodiésel para revertir la baja liquidez de divisas y crecer a 3,71% en 2024, los organismos internacionales observan un cuadro complejo de la economía boliviana, con reducción de reservas, un riesgo país alto y la baja inversión extranjera. Los economistas señalan que Bolivia estará dentro las economías en crisis de Sudamérica, de no cambiar su modelo económico.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/12/bolivia-dentro-de-economias-en-tesis-de-sudamerica-en-2024/>

Pensiones: COB lanza ultimátum y pide al Legislativo aprobar límites solidarios hasta fin de mes

En el ampliado del jueves, la Central Obrera Boliviana (COB) determinó dar un plazo hasta fin de mes para que los diputados y senadores de la Asamblea Legislativa aprueben el proyecto de Ley de la modificación a la Ley 065 relacionado a los límites solidarios para la pensión de vejez.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/12/pensiones-cob-lanza-ultimatum-y-pide-al-legislativo-aprobar-limites-solidarios-hasta-fin-de-mes/>

El BCB impulsa las finanzas verdes en beneficio del medioambiente

El Directorio del Banco Central de Bolivia (BCB) autorizó el 28 de diciembre de 2023 la ampliación de uso de garantías(colaterales) para operaciones de reporto con el ente emisor con bonos verdes, sociales y/o sostenibles, que, además, tendrán condiciones más ventajosas en relación con los otros títulos admitidos en estas operaciones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/bcb-impulsa-finanzas-verdes-beneficio-del-medioambiente>

Arce anuncia industrialización de la coca en los Yungas: "Vamos a producir el bolo ejecutivo"

El presidente de Bolivia, Luis Arce Catacora, anunció este jueves la construcción de una planta de industrialización de la hoja de coca en los Yungas, departamento de La Paz; dijo que el proyecto está en la etapa de preinversión y uno de los productos que ofrecerá será el denominado "bolo de coca ejecutivo".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/arce-anuncia-industrializacion-coca-yungas-vamos-producir-bolo-ejecutivo>

Vísceras de vacas, parte de la oferta de 48 productos exportables de Bolivia

Los despojos comestibles de bovinos (cabeza, patas, corazón, ubre, hígado, riñón y otros) forman parte de los 48 productos del primer Catálogo de la Oferta Exportable de Bolivia 2024-2025, realizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240112/visceras-vacas-parte-oferta-48-productos-exportables-bolivia>

Ampliado de la COB da su "apoyo moral y material" a Huarachi, tras cuestionamientos por su "prórroga"

El ampliado de la Central Obrera Boliviana (COB), desarrollada este jueves en La Paz, determinó dar el "apoyo moral y material" a Juan Carlos Huarachi para que continúe como el secretario ejecutivo del ente matriz de los trabajadores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/ampliado-cob-da-su-apoyo-moral-material-huarachi-cuestionamientos-su>

BoA amplía sus rutas y sale desde el jueves hacia Asunción por 400 dólares (ida y vuelta)

Desde el jueves que viene, BoA también ofrecerá pasajes hasta Asunción del Paraguay. La aerolínea estatal estrenará su nueva ruta el 18 del presente mes, inicialmente con vuelos tres veces por semana. Así lo ha informado el ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/boa-amplia-rutas-sale-jueves-asuncion-400-dolares-ida-vuelta/20240112112312933698.html>

ENDE invirtió en 2023 más de Bs 2.081 millones en ejecución de proyectos eléctricos en el país

El Ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, acompañado del Presidente Ejecutivo de ENDE Corporación, Manuel Valle, informó desde Cochabamba sobre lo realizado por ENDE en la gestión 2023, destacando la ejecución presupuestaria que alcanzó el 83.5%, haciendo un total de 2.081 millones de bolivianos que se emplearon para desarrollar proyectos de generación, transmisión y distribución de energía eléctrica.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ende-invirtio-2023-mas-bs-2081-millones-ejecucion-proyectos-electricos-pais/20240111225234933659.html>

Doble Vía Sucre – Yamparáez tiene un 44% de avance, ABC acelera el pavimentado

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) informó que continúan los trabajos de pavimentación en la Doble Vía Sucre – Yamparáez con equipos de última generación. La obra tiene un avance físico del 44%.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/12/doble-via-sucre-yamparaez-tiene-un-44-de-avance-abc-acelera-el-pavimentado/>

Cobertura eléctrica rural llega al 85,1% y urbana al 99,3%

La cobertura eléctrica en el país llegó en 2023 al 85,1% en el área rural y al 99,3% en el área urbana. El Gobierno, a través de la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación), prevé alcanzar el 100% para 2025, año del bicentenario de la fundación de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/12/cobertura-electrica-rural-llega-al-851-y-urbana-al-993/>

ASFI informa que la cooperativa Montero está en proceso de liquidación voluntaria

La Cooperativa de Ahorro y Crédito Societaria “Montero” Ltda “no está en quiebra”, toda vez que se encuentra en un “proceso de liquidación voluntaria” definida en una asamblea de socios del 20 de agosto de 2018, informó la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi).

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/asfi-informa-que-la-cooperativa-montero-est%3%A1-en-proceso-de-liquidaci%3%B3n-voluntaria>

En 2023 Gobierno inyectó Bs 2.800 millones para programas dedicados a la producción de alimentos

Durante la gestión 2023, el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT) inyectó más de Bs 2.800 millones para los diferentes programas estatales dedicados a la producción de alimentos.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46024-en-2023-gobierno-inyecto-bs-2-800-millones-para-programas-dedicados-a-la-produccion-de-alimentos>

Gobierno invirtió Bs 10 millones para fortalecer la producción de camélidos en Oruro

Sólo en el departamento de Oruro, el Ministerio de Desarrollo Rural invirtió el año pasado más de Bs 10 millones para fortalecer la producción de camélidos, destacó este viernes el viceministro de Desarrollo Agropecuario, Álvaro Mollinedo.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46022-gobierno-invirtio-bs-10-millones-para-fortalecer-la-produccion-de-camelidos-en-oruro>

La Asfi destaca la solidez y solvencia del BDP frente a denuncia de un diputado

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi) destacó que el Banco de Desarrollo Productivo (BDP) tiene un índice de mora por debajo del promedio del sistema nacional, en tanto que su solvencia está por encima del promedio y con una calificación de riesgo triple AAA de Moody's.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46007-la-asfi-destaca-la-solidez-y-solvencia-del-bdp-frente-a-denuncia-de-un-diputado>

En 2023 la facturación electrónica llegó a Bs 308,632 millones

Durante la gestión 2023 un total de 92.787 contribuyentes emitieron 734,20 millones de facturas a través del Sistema de Facturación en Línea (SFL), por un importe de Bs 308,632 millones, informó el presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/46001-en-2023-la-facturacion-electronica-llego-a-bs-308-632-millones>

Estatal Yacana empieza este 2024 con la exportación de 20 toneladas de fibra de llama a China

Yacana comienza este año con la exportación prevista para este mes de 20 toneladas (t) de fibra de llama al gigante mercado de China, por un valor de Bs 1 millón, informó este viernes el gerente ejecutivo de la empresa estatal, David Aguilar.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/46018-estatal-yacana-empieza-este-2024-con-la-exportacion-de-20-toneladas-de-fibra-de-llama-a-china?Itemid=101>

POLÍTICA

Arce pide a nuevo Alto Mando Militar garantizar gobernabilidad

El presidente Luis Arce posesionó este jueves al nuevo Alto Mando Militar y exhortó a reforzar las capacidades para enfrentar amenazas ante la coyuntura actual, además de esforzarse en forjar la "nueva doctrina militar del siglo XXI" y fortalecer el patriotismo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-pide-nuevo-alto-mando-militar-garantizar-gobernabilidad/20240112000055933680.html>

Cuestionan a Arce por expresar que el nuevo alto mando militar tiene la responsabilidad de preservar la democracia y la gobernabilidad

El presidente Luis Arce es criticado por varios usuarios de redes sociales, entre ellos el expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé y el exprocurador Wilfredo Chávez, por manifestar que el nuevo alto mando militar tiene la responsabilidad de preservar la democracia en el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/cuestionan-a-arce-por-expresar-que-el-nuevo-alto-mando-militar-tiene-la-responsabilidad-de-preservar_353207

Sin legitimidad, magistrados prorrogados designan 59 vocales en todo el país

Los magistrados "prorrogados" que conforman la Sala Plena del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) y Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), en menos de 48 horas, designaron 59 vocales en el ámbito jurisdiccional y constitucional.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/legitimidad-magistrados-prorrogados-designan-59-vocales-todo-pais>

Prórroga de mandato: sube la presión para la renuncia de magistrados

La presión para que magistrados y consejeros den un paso al costado en sus funciones prorrogadas, sube con el pasar de los días. Movilizaciones, demandas penales y advertencias de assembleístas del bloque evista del MAS y la oposición son parte de ello.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/12/prorroga-de-mandato-sube-la-presion-para-la-renuncia-de-magistrados/>

HRW no encuentra culpable de terrorismo a Camacho y entiende que Áñez es acusada sin fundamento

En su Informe Mundial de 2024, la organización internacional de monitoreo a los Derechos Humanos, Human Rights Watch (HRW), afirmó que no ha encontrado pruebas que sustenten el caso de terrorismo contra Luis Fernando Camacho.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hrw-encuentra-culpable-terrorismo-camacho-entiende-que-anez-es-acusada-fundamento/20240111144437933586.html>

Human Rights Watch dice que no halló pruebas contra Camacho por terrorismo y que la acusación contra Áñez es “infundada”

En un informe, Human Rights Watch aseguró que revisó los documentos de la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y que “no halló pruebas que respaldaran la acusación por terrorismo” en su contra.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/human-rights-watch-dice-que-no-hallo-pruebas-contra-camacho-por-terrorismo-y-que-la-acusacion-contra_353126

Activistas y organizaciones políticas marchan en Sucre contra la "autoprórroga" de magistrados

Activistas de plataformas ciudadanas y organizaciones políticas de diferentes regiones del país llegaron a la ciudad de Sucre para protagonizar una marcha, contra la autoprórroga de mandato de los magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), Además, exigieron que renuncien a sus cargos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/activistas-organizaciones-politicas-marchan-sucre-contra-autoprorroga>

Evo dice que magistrados merecen juicio ordinario y no de responsabilidades

Al referirse a la autoprorroga de magistrados, el expresidente Evo Morales aseguró que la imagen de la justicia está por debajo de la Policía y responsabilizó de aquello al Ejecutivo y a parlamentarios 'arcistas', por no garantizar la elección de autoridades judiciales.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/evo-dice-que-magistrados-merecen-juicio-ordinario-no-responsabilidades>

Cocaleros ratifican vigilia en Sucre en contra de magistrados prorrogados

La presidenta de la Coordinadora de las seis Federaciones del Trópico de Cochabamba, María Eugenia Ledezma confirmó la presencia de organizaciones sociales y la federación cocalera en la ciudad de Sucre para sumarse a la vigilia y a las movilizaciones en contra de los magistrados autoprorrogados.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240111/cocaleros-ratifican-vigilia-sucre-contra-magistrados-prorrogados>

Copa: congreso del MAS en El Alto es bienvenido

Después de que organizaciones del ala "arcista" pidieron realizar un congreso del MAS en la ciudad de El Alto, la alcaldesa Eva Copa afirmó que sería "bienvenido" y, además, le dijo a Evo Morales que no tenga miedo de ir a la urbe alteña, como lo hacía antes.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/copa-congreso-mas-alto-es-bienvenido/20240112000040933682.html>

Camacho: Quieren poner un títere en la Gobernación

Desde la cárcel de Chonchocoro, el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, escribió una carta al presidente de la Asamblea Legislativa Departamental, Zvonko Matkovic, en la que aseguró que se trata de poner a un "títere del masismo" en la Gobernación.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/camacho-quieren-poner-titere-gobernacion/20240112000029933686.html>

El INE llega al 72.5% de los voluntarios requeridos para el censo de marzo

Hasta la fecha fueron reclutados 390.667 censistas voluntarios para el Censo de Población y Vivienda del 23 de marzo, lo que representa el 72.5% del total requerido, informó el director del Instituto Nacional de

Estadística (INE), Humberto Arandia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-llega-725-voluntarios-requeridos-censo-marzo/20240111190008933621.html>

Segip atenderá este sábado en sus oficinas de Santa Cruz, La Paz y Cochabamba

“Debido a la alta demanda de emisión documental por temporada de inscripciones, mañana, sábado 13 de enero, abrimos las puertas de las oficinas de La Paz, Cochabamba y Santa Cruz, para la obtención de su cédula de identidad”, publicó en sus redes sociales Patricia Hermosa, responsable nacional del Servicio General de Investigación Personal (Segip).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/segip-atendera-este-sabado-en-sus-oficinas-de-santa-cruz-la-paz-y-cochabamba_353200

OTROS

Los militares fallecidos en Tarija fueron emboscados por contrabandistas

El Ministerio de Defensa afirmó que los cinco militares del Comando Estratégico Operacional de Lucha Contra el Contrabando que fallecieron el pasado 8 de enero fueron víctimas de una emboscada de contrabandistas que habitan en un pueblo cerca de Villamontes en Tarija.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20240112/militares-fallecidos-tarija-fueron-emboscados-contrabandistas>

Bolivia erradicó 10.302 hectáreas de hojas de coca excedentaria en 2023

Desde el 26 de enero al 18 de diciembre de 2023, un total de 10.302 hectáreas de coca excedentaria fueron erradicadas en el país. La cantidad supera en 0.4% a la cantidad registrada en 2022, informó este jueves el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-erradico-2023-total-10302-hectareas-hojas-coca-excedentaria/20240111201023933627.html>

El Senamhi emite alerta naranja por la crecida de ríos en Potosí

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) emitió ayer jueves una alerta hidrológica de prioridad naranja ante posibles desbordes de ríos en seis departamentos de Bolivia: Chuquisaca, Santa Cruz, Tarija, Potosí, La Paz y Oruro.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240112_el-senamhi-emite-alerta-naranja-por-la-crecida-de-rios-en-potosi.html

Bolivia refuerza controles en las fronteras para evitar ingreso de presos peligrosos de Ecuador

En Bolivia reforzarán los controles en las zonas de frontera, para evitar el intento de ingreso de cualesquiera de los presos de alta peligrosidad que fugaron de dos cárceles de Ecuador, informó el comandante de la Policía, Álvaro Álvarez.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-refuerza-controles-fronteras-evitar-ingreso-presos-peligrosos-ecuador/20240112000004933681.html>

Cae plataforma en centro paceño, pone en riesgo 2 edificios

A tempranas horas de este jueves cayó una parte de la plataforma de la avenida 20 de Octubre, en la ciudad de La Paz, debido al colapso de una estructura que obstaculizó el tráfico vehicular hacia la avenida Kantutani. Los vecinos advirtieron del riesgo en dos edificios cercanos al siniestro y señalaron que alertaron a la Alcaldía que la zona no era apta para construcciones.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cae-plataforma-centro-paceno-pone-riesgo-2-edificios/20240112000001933688.html>

EDITORIALES

Las bajas de la lucha contra el contrabando

La guerra contra el contrabando ya se cobra 21 vidas y nada ha cambiado. Las reglas del país son permisivas con este ilícito que, aparte de lesionar a los militares que están a cargo de combatirlos, sangra miles de millones de bolivianos al erario nacional y a la industria boliviana.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/las-bajas-de-la-lucha-contra-el-contrabando_353059

Litio, gas y la toma de decisiones

Bolivia vive un periodo excepcional. Un momento de la historia que se constituye como una nebulosa entre lo que parece que se agota y lo que está por venir y que cada uno de los actores de la política, pero también de la economía, debería tener muy claramente interiorizado. El mundo está en efervescencia. El continente también. No es el momento de "las grandes decisiones". Es simplemente el momento de no meter la pata.

Fuente Original:https://elpais.bo/editorial/20240112_litio-gas-y-la-toma-de-decisiones.html

Riesgo de alza de precio de carne por falta de tecnología y menos ganado

Los continuos sustos por el aumento en el precio de la carne de res no sólo radican en los intermediarios, sino que responden a causas estructurales, es decir, a políticas de Estado. El aumento en el valor de este insumo de la canasta familiar puede afectar a la economía de las familias. ¿Cuáles son las causas para que cada año escuchemos aumentos en el precio de la carne de res? ¿Cuál o cuáles son las soluciones de fondo al problema? ¿Quiénes son los agentes económicos responsables por este problema?

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/12/riesgo-de-alza-de-precio-de-carne-por-falta-de-tecnologia-y-menos-ganado/>

Indígenas afectados por contaminación de ríos

Un grave problema que afecta a varias regiones del país es el de la contaminación de cursos de agua por parte quienes se dedican a la minería, legal o ilegal, utilizando químicos que degradan la tierra, dañando cultivos y afectan la salud de pobladores nativos. Por ello es innegable que muchos ríos del territorio nacional han sido corrompidos por elementos químicos tóxicos como mercurio, arsénico, plomo y otros, contaminación que afecta particularmente a indígenas, en Beni, Santa Cruz, Oruro, Tarija y norte de La Paz.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/12/indigenas-afectados-por-contaminacion-de-rios/>

Los casos de covid-19 se disparan a 3.871, en Santa Cruz

Santa Cruz vive una epidemia de covid-19 de "elevada magnitud", con un aumento de contagios y muertes en las últimas semanas. Según el reporte del Sedes, el departamento registra 3.871 casos positivos, en lo que va del año.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/los-casos-de-covid-19-se-disparan-a-3871-en-santa-cruz_353199



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook